
本报讯（融媒记者 颜元滔）“导师

的到来，对我们来说真是‘及时雨’。村

里想发展旅游，并对原破破烂烂的一条

老街进行了改造。现在街区环境已经改

善了，但是发展什么主题的旅游产业，我

们心里也没谱，真是愁得我睡不着觉。”

3 月 30 日，前仓镇世彰村党支部书记、

村委会主任李陈云一见到来巡诊的治村

导师团，仿佛看到了“救星”。

“你们现在的问题不在于老街提升，

而是要明确村庄发展定位。”跟随李陈云

走访村庄后，治村导师朱春生直击问题

要害。在他看来，世彰村连接新 330 国

道、高速路口，未来又将毗邻五金物流

港，地理位置优越，发展旅游不一定是最

佳选择。

“世彰村发展潜力还是挺大的。物

流港建成后，生活配套、服务业或将成为

村里的主要产业。”治村导师俞海建议，

该村结合长远目标和近期目标，重新梳

理村庄规划。

“我们这届村两委班子干劲很足，但

缺乏破题发展解难的经验。对于如何打

造共富项目、增加村民收入，总感觉无处

下手。导师们的建议，让我们有了方向，

我们的思路一下子打开了！”李陈云说。

在前仓镇，石雅村也面临着类似的困

惑。用该村党支部书记、村委会主任陈俊

业的话说，就是“想法太多，思路不清”。

当天，导师团通过实地考察、入户走

访、座谈会商等形式，帮助石雅村梳理了

村庄发展存在的难题，综合研判问题症

结所在，并提出意见建议，开出破解难题

的“良方”。

据悉，为深入推进“红动丽州、扛旗

强基”行动，加快“三强一优·永康红”共

同富裕党建示范带创建，3 月 29 日至 31

日，市委组织部组织我市20名省、金华、

永康市级治村导师分 5 个团组，前往全

市 32 个后进村开展治村导师联盟巡诊

活动，进一步夯实基层基础。

为推动实现后进村整转提升，此次

交叉巡诊以后进村整顿为重点，围绕党

员队伍管理，导师团将指导后进村落实

“三会一课”、主题党日等基本制度，督促

规范做好重大事项民主决策、“五议两公

开”、村干部坐班值班等制度，推动村级

组织规范运行。

巡诊过程中，导师团聚焦民生、发

展、基层治理等难题，深入分析原因，帮

助后进村厘清发展思路，通过面对面沟

通，现场调解、释疑解惑，帮助化解信访

积案。立足项目谋划，导师团将指导后

进村做好“一村一策”项目谋划，探索村

集体投资入股、村民众筹和村企合作等

多途径谋划项目，整合优势资源，争取政

策技术支持，落实项目建设，帮助壮大村

集体经济。

连日来，治村导师们走街巷、看现场、

开座谈，用内行的眼光摸清底数，以更高

的视角梳理问题，用质朴易懂的语言、贴

合实际的方法，传授干事创业路子，破解

发展难题，提出行之有效的指导建议。

“从巡诊结果看，这些后进村都蛮上

进，很有想法。大家通过经验分享、交流

学习，可以不断拓宽思路，走出一条符合

村庄发展实际的共富之路。”治村导师团

第四组轮值组长胡济深说。

C 从严从实 打好疫情防控战
本报讯（融媒记者 应柳依）“商

家已激活‘永康防疫码’并签订了责任
书，从回访情况来看⋯⋯”3 月 30 日，
记者在东城街道主职干部微信群看到
了这样一则信息。

该信息内容与东城街道正在全力
推广普及“永康防疫码”工作有关。此
前，该街道紧急召开疫情防控工作部署
会，组织班子领导、各相关部门负责人、
各村联村干部、各社区主任、各村社党
组织书记，以及全体专职网格员成立工
作专班，逐一分解任务，对 3 月 16 日以
来返永人员进行排查情况回头看，所有
的上海数据均要求再核查。该街道强
化社会面管控，将落实“永康防疫码”张
贴工作列为重点攻坚清单。

“只有前期工作落实到位，才能确
保后续防疫工作万无一失。”东城街道
办事处主任李维彪说。意识到落实

“永康防疫码”推广普及的重要性，工
作专班人员仅用两天时间就完成了超
过 6000 张“永康防疫码”发放张贴工
作。

针对辖区不少商铺存在地址变
更、店铺关停、营业执照挂靠住宅等情
况，工作专班人员进行重新摸排核对、
及时汇总上报。目前，该街道已上报
申请新做缺失码约 2500 张，后续还将
进一步开展信息核对与校正。

“在线生成的‘永康防疫码’，是对
线下疫情防控工作的有效补充，也是
人们出行和防疫需要的‘数字健康身
份证’。此外，‘永康防疫码’还起到数
据汇总的作用，确保收集的信息安全、
真实和有效，一定程度上守护住社会
安全活动的终端。”东城街道党工委副
书记陈平说。

为了从源头压实防疫责任，该街

道还与已贴码的商家签订了《东城街
道重点人群核酸检测责任书》，逐户盯
牢激活“永康防疫码”，确保其使用规
范；同时抽调一部分专职人员进行后
续地毯式摸排，对商家是否有效使用

“永康防疫码”，有无督促消费者“一进
一扫”等行为，做好常态化监管。

统计数据显示，我市需落实“永康
防疫码”的市场主体有10万多家，其中
东城街道约占一成。正因体量大，该
街道不断自我加压，以“永康防疫码”
推广“全覆盖、用起来”为工作目标，高
标准、严要求执行该项工作，落实落细

“错误码销号、缺失码新做、已贴码激
活、规范化管理、常态化持续”五大关
键任务。

除了积极做好“永康防疫码”推
广普及，东城街道在流调工作和疫
苗 接 种 等 方 面 工 作 上 也 是 全 力 以
赴 ，全 街 道 上 下 形 成 合 力 ，横 向 到
底、纵向到边，凝心聚力织密一张疫
情防控网。

全覆盖用起来 全力落实五大关键任务

东城街道创新举措推广“永康防疫码”
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内行眼光摸清底数 更高视角破解难题

20名治村导师巡诊后进村送去“及时雨”

本报讯（融媒记者 潘燕佳） 3 月

28 日，金华市委农办调研组召集我市

20 个单位、企业人员召开金华市两头

乌猪产业振兴座谈会。

此次座谈会围绕“扛旗争先 崛起

浙中”总要求，聚焦种业振兴排头兵、

产业融合先行者、共同富裕示范者“三

大定位”，努力构建良种繁育、健康养

殖、产业融合、品牌营销“四大体系”，

推动金华两头乌猪产业高质量发展。

现场，浙江伟丰肉食品有限公司、

茗利两头乌麦饼店、浙江紫微酒店管

理有限公司等企业结合市场销售等情

况分析两头乌猪的发展方向。市教育

局、机关事务中心、自然资源和规划局

等单位结合工作实际，就如何推进两

头乌猪产业发展提出可行性建议。

据悉，我市已备案的两头乌养殖

场有两家。浙江伟丰肉食品有限公司

年出栏1万头；象珠镇茗利两头乌猪场

现生猪存栏600头，年出栏1500头。

金华两头乌猪有着较高的文化价

值、商品价值、品牌价值。会议要求各

单位统一思想，充分认识两头乌猪产

业的作用，高起点定位、规划，同向发

力，为建设共同富裕先行示范样板和

打造“重要窗口”贡献畜牧力量。

聚焦“三大定位”构建“四大体系”
金华两头乌猪产业振兴座谈会在我市召开

本报讯（融媒记者 何悦） 3 月 28
日，浙江电视台新闻频道《文化浙江·
大讲堂》栏目组来到芝英镇拍摄千年
古城专题纪录片，用镜头展现保存完
好的古祠故居，讲述传承千年的人文
历史故事。

据悉，《文化浙江·大讲堂》是浙江
电视台新闻频道联合省社科联共同策
划推出的一档地域特色文化专题节
目。该节目通过深度挖掘历史上一些
特色鲜明、生动鲜活的人、事、景，并结

合当地文化专家的讲述，展现浙江古城
古镇古村落人文自然风貌与深厚文化
底蕴。此次来芝英镇拍摄，栏目组计划
沿着历史上应氏家族的发展展开叙述，
呈现出千年古城璀璨的历史脉络。

在两天的拍摄时间里，栏目组在
应祖锡故居、半面街、仕濂公祠、思文
公祠、尚道故居、紫霄观、善林书院等
地取景，并在仕濂公祠内专题访谈芝
英历史文化研究会会长应忠良，听他
将芝英的历史渊源和应氏家族的发展

娓娓道来。
“立祠堂于正寝之东，所以栖先世

神主也⋯⋯”天行私塾内书声琅琅，一
群孩童端坐着，手捧《芝英应氏家规》
认真诵读。栏目组表示，他们很喜欢芝
英镇的古建筑和历史文化，希望能通过
这个节目让更多人喜欢这座千年古城
和这里的故事。

据悉，此专题片计划在 4 月 10 日
21 时 25 分在浙江电视台新闻频道《文
化浙江·大讲堂》栏目播出。

讲述传承千年的人文历史故事

《文化浙江·大讲堂》走进芝英千年古城

班子成员分户包干
耐心做通思想工作
东永二线唐先段拓宽工程
完成涉地农户政策处理

本报讯（融媒记者 胡锦 通讯员 卢

冰雅） 3 月 29 日，随着最后一位农户完

成签约，东永二线唐先段拓宽工程进入

了新阶段。

东永二线拓宽项目是我市重点项

目，是唐先百姓的重要通行道路。近

年来，随着我市北部经济不断发展，东

永二线运载能力不能适应发展需求，

道路拓宽工程迫在眉睫。

该 项 目 一期工程进场以来，大多
数涉地农户已于去年完成签约并完成
施工，但仍有 12 户农户存在顾虑。

今年 3 月初，唐先镇专门成立攻坚
小组，以班子成员分户包干的形式走村
入户，以政策宣讲、谈心谈话开展攻坚
行动，做好涉地农户的政策处理工作。

连日来，该镇攻坚小组成员深入农
户家中，积极宣传相关政策，耐心做通
思想工作，努力争取农户的理解、配合
和支持。

经过 20 多天的努力，东永二线唐
先段拓宽工程的涉地农户政策处理工
作顺利完成，12 户农户全部签约，为加
快推进大永线拓宽工程建设夯实了基
础。

市交通运输局
召开作风建设大会

从严从实
建设“清廉交通”

本报讯（融媒记者 潘燕佳） 3月25

日，市交通运输局召开作风建设大会，深

入贯彻十九届中央纪委六次全会、省纪委

十四届七次全会精神，为推进交通运输事

业发展提供强大动力。

会议围绕该局重点工作及“清廉交

通”建设，要求全体党员干部坚守“正、诚、

稳、严、实、快、合、拼、新、亲、清、廉”12字

准则，保持政治定力，时刻保持清醒，不断

提升政治敏感性，坚决做到身正不歪、忠

诚可靠、稳妥得当。

会议要求与会人员扛旗争先、拼搏

实干，做到亲而有度清而有为、难事面

前敢担当、创新思维解难题，不断推行

“擂台赛马”，压实责任链条，建立清亲

的政商关系，从严从实推进“清廉交通”

建设。


